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Protokoll 

Beginn: 19.45 Uhr 

Ende:    21.45 Uhr

Anwesende Vorstandsmitglieder:

Doris Brelowski, Gerd Knepel, Andreas Neff, Frank 

Ostheimer, Bernd Schmidt, Ruth Späth, Paul 

Stepanek, Rudolf Tillmanns

Es fehlten entschuldigt: Oliver Hess, Ilona Knodt, 

Thorsten Meier, Dr. Dirk Michaelis, Dr. Frank Reuber, 

Joachim Schneider, Marc Wachtel, Kristian Werelius

Berichte des Vorstandes

TOP 1: Die Präsidentin

Doris begrüßt die Vorstandmitglieder und eröffnet die 

Sitzung mit einer Einladung des ASV Schönbach e.V. 

zur 30-jährigen Jubiläumsfeier am 13.08.2006, ab 

11.00 Uhr am See bei Schönbach. Alle sind 

eingeladen. Für Speis und Trank ist gesorgt und das 

Programm sieht folgende musikalischen Genüsse 

vor:

èca. 14 Uhr: die Westerwald Pipers & na caileagan

-schottisches Dudelsackspiel aus dem Westerwald

èden „kleinen Männerchor“ aus Roth

-deij seange su, weij mir heij schwaetze

Es gibt frische Räucherforellen (bitte vorbestellen, 

unter 02777-6345), und wer an der Feier teilnehmen 

möchte, bitte anmelden. 

Verleihung der Sportplakette Hessen

Das Hess. Innenministerium verleiht auch dieses 

Jahr wieder die Sportplakette an Personen oder 

Mannschaften, die unter schwierigen körperlichen 

Bedingungen besonders anerkennenswerte Leistun-

gen erzielt haben, und bittet um Vorschläge bis zum 

01.09.2006. www.hmdi.hessen.de

Treffen mit dem DLRG-Präsidium

Am 20.06.2006 trafen sich Doris, Oliver und Rudolf 

mit dem Präsidium der DLRG in Frankfurt. Im 

Wesentlichen ging es dabei um die folgenden beiden 

Themen:

Laubach: Harald Blum, Präsident DLRG-Hessen, 

wird dem Trägerverein Laubach im Namen der Was-

sersport treibenden Verbände mitteilen, dass wir ihm 

vorschlagen, einen Kredit aufzunehmen, um die noch 

vorhandene Finanzierungslücke von 30.000 € für den 

Umbau der ehemaligen Laubacher Jugendherberge 

zu einem Wassersportzentrum zu decken. Mit 

anderen Worten: Der HTSV und auch die DLRG 

werden sich an der Finanzierung des Zentrums nicht 

beteiligen. Wir haben jedoch vorgeschlagen, dass die 

Mitgliedsbeiträge des Trägervereins geringfügig 

erhöht werden könnten, um mitzuhelfen, die Lücke 

abzudecken.

Tauchzentrum Hessen: siehe Bericht von Rudolf.

35-Jahre HTSV

Doris teilt mit, dass VDST-Präsident Franz Brümmer 

aufgrund einer Dienstreise leider nicht zur 35-Jahr-

Feier des HTSV am 26. August nach Schönbach 

kommen kann. Er hat einen sehr netten Brief 

geschrieben, der als Grußwort bei der Feier verlesen 

wird.

HTSV See

Die Gemeinde Driedorf hat dem HTSV einen neuen 

Pachtvertrag für den See zukommen lassen, der 

wieder zu gleichen Bedingungen auf 10 Jahre fest 

ist, und sich dann jährlich automatisch verlängert.

Bürgermeister Wolfgang Schuster hat auch sein 

Kommen zur 35-Jahr Feier zugesagt.

Der Vorstand hat einstimmig beschlossen, den 

Vertrag juristisch prüfen zu lassen, auch vor dem 

Hintergrund, dass keine Probleme zu erwarten sind.

Edersee

Doris berichtet, dass auf Initiative von TL Carsten 

Herter vom KSV Baunatal, ein WC-Dienst am Eder-

See eingerichtet wurde. 

Der HTSV finanziert die WC-Häuschen wieder mit 

und sieht dieses Engagement unter dem Aspekt 

„Sport und Natur“ als eine gute Imagewerbung für 

den Verband an.

Aufnahme von Vereinen

Der Vorstand SKG Sprendlingen hat mittlerweile alle 

erforderlichen Unterlagen eingereicht und ist in den 

HTSV aufgenommen.

Ebenso ist der Verein Tauchsportfreunde Werra-

Meißner im HTSV aufgenommen. 

TOP 2: Vizepräsident

Tauchzentrum Hessen (TZH)

Rudolf hat an dem Treffen mit der DLRG teilge-

nommen. Vom HTSV wurde angesprochen, dass 

eine DLRG Beteiligung an der Betreibergesellschaft 

des TZH von etwa 15 – 20% wünschenswert wäre. 

Das finanzielle Risiko wäre minimal, da es sich 

lediglich um den Einsatz der Mittel für den Anteil an 

der Gesellschaft handelt, nicht um die Finanzierung 

des Bauprojekts selbst.

Die DLRG-Spitze steht dem Projekt sehr positiv 

gegenüber und hat sich bereit erklärt zwei Schreiben 
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verfassen, in denen die Wichtigkeit, der soziale Rang 

und die Bedeutung aus Sicht der DLRG für diese 

neue Trainingsmöglichkeit dargelegt wird. Die 

Schreiben sollen die Absicherung der Kredite für das 

Projekt und die politische Gewichtung unterstützen.

Die DLRG will in ihrer nächsten Sitzung beide Punkte 

diskutieren und sieht gute Chancen für positive 

Beschlüsse in beiden Punkten.

Rudolf berichtet weiterhin, dass nun das Projektteam 

vor Ort gefordert ist, die weitere Planung zu 

konkretisieren.

TOP 3: FB Ausbildung

HTSV TL1-Praxis 

Frank Ostheimer teilt mit, dass bei der HTSV TL1 

Praxisprüfung auf der Basis des hessischen TL3 

Hansi Hähner in Südfrankreich, 10 Anwärter teilge-

nommen haben. Davon haben 9 Teilnehmer die 

Praxis Prüfung bestanden, 8 neue TL1 wurden beur-

kundet, bei einem Teilnehmer fehlt noch die Theorie. 

Das Prüfungsteam bewertete die Bedingungen auf 

der Basis von Hansi als sehr gut und will die nächste 

Praxisprüfung ebenfalls dort veranstalten. Die 

Ausschreibung für 2007 ist in diesem Sinne schon 

fertig. Der Termin dazu ist noch nicht klar, soll aber 

auf jeden Fall in den Ferien sein.

HTSV TL1-Theorie 

Die HTSV TL1/2 Theorieprüfung soll im Frühjahr 

2007 in der Sportschule des lsb h in Frankfurt statt-

finden. 

Neue Telefonnummer am HTSV-See

Es gibt eine neue Telefon-Nummer (Mobiltel.), unter 

der die Tauchlehrer vom Dienst am See zu erreichen 

sind. Sie lautet: 0171-127 58 91, und kann auch auf 

den Ausbildungsseiten der HTSV Homepage nach-

gelesen werden.

Es ist noch immer ein Problem, den Dienst am See 

für jedes Wochenende zu besetzen, obwohl etwa 

400 qualifizierte Personen zur Verfügung stehen und 

nur etwa 90 Dienste zu besetzten sind. Das heißt mit 

Mehrfachdiensten wird der Tauchbetrieb von etwa 50 

Personen abgedeckt!

Auf der Suche nach Gründen ergab sich unter ande-

rem, dass an kalten Tagen und bei Seminaren Strom 

und Heizung zu wünschen übrig lassen.

Frank mit seinem Team will die Situation nachhaltig 

verbessern. Für die Strom- / Gasversorgung legt er 

zwei Angebote von Unternehmen aus der Herborner 

Region vor. Die Angebote werden diskutiert und es 

stellt sich heraus, dass eine kombinierte Lösung mit 

Gastank und fest installierten Heizkörpern sowie 

einem gasbetriebenen Generator für die Stromver-

sorgung gefunden werden soll. Frank schätzt die 

Kosten auf etwa 10.000 €, dies muss jedoch erst 

noch durch ein Angebot verifiziert werden.

Der Vorstand beschließt einstimmig, dass diese 

Lösung jetzt sofort realisiert werden soll. Als Auflage 

muss die Sicherheit allgemein und des Gastanks in 

Bezug auf Vandalismus detailliert in Betrachtung 

gezogen werden.

Seminar Tauchen im Schulsport

Frank und Petra Sänger haben zu dem Thema ein 

Seminar von Dr. Frank Reuber besucht. Das Seminar 

war sehr gut besucht und ist zwischenzeitlich vom 

Schulamt offiziell zertifiziert.

Aus dem Bereich Methodik/Didaktik wurden sehr 

gute Anregungen aufgenommen, die auch in der ÜL-

Ausbildung einfließen sollen. Petra wird diese 

Anregungen in den Ausbildungsplan einarbeiten.

TOP 5: Umwelt- und Wissenschaften

Gewässeruntersuchung

Bernd berichtet, dass er ein Seminar Gewässerunter-

suchung mit dem USCO zusammen am Groß-

krotzenburger See durchgeführt hat. Der Verlauf und 

der Erfolg des Seminars waren sehr gut.

Weiterbildungs-Seminare

Bernd informiert, dass er zwei Weiterbildungs-

Seminare, eines beim lsb h und eins am Stechlin-See 

in Mecklenburg-Vorpommern besuchen will. Der Vor-

stand stimmt dem zu.

Bereich Archäologie

Gerd berichtet, dass sein Archäologie Seminar, 

bedingt durch kurzfristige Absagen von Teilnehmern, 

wohl mit Fehlbeträgen abschließen wird.

Das nimmt der Vorstand unter anderem zum Anlass, 

für zukünftige Seminare im Vorfeld eine 2-stufige 

Stornogebühr auszuweisen und auch zu erheben.

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Ein weiteres Seminar hat Gerd für den LV NRW in 

der Sportschule in Hennef geleitet. Mit 16 Teilneh-

mern war das Seminar gut besucht und ein voller 

Erfolg.

Gerd meldet ebenfalls seine Teilnahme am Weiter-

bildungsseminar am Stechlin-See an.

TOP 6: Landesjugendwart

Jugendgruppenhelfer-Lehrgang

Ruth berichtet, dass der Jugendgruppenhelfer-

Lehrgang jetzt abgeschlossen ist. Die 17 Teilnehmer 

müssen noch ihre Projekte durchführen. Eines davon 

betrifft die diesjährige Umgestaltung des 

„Jugendgrillens“ in ein eine „Grill and Dive“ 

Veranstaltung. Diese beinhaltet ein zusätzliches 

Tagesprogramm sowie ein Abendprogramm auf dem 

Campingplatz am Heisterberger Weiher mit 

Übernachtung. Ein 

Ein anderes Projekt betrifft eine Fahrt zum Tauch-

becken nach Brüssel, für die es bereits viele Interes-

senten gibt.
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Weitere Veranstaltungen:

Die Jugend-Tauchfahrt nach Österreich findet vom 

19. bis 23. Juli statt und ist ausgebucht. 

Im Oktober findet ein Seminar zum Thema Führung 

und Gruppenführung statt.

TOP 7: FB Leistungssport

Hessenmeisterschaft

Andreas berichtet, dass die Hessen Meisterschaft im 

Flossenschwimmen in diesem Jahr im September / 

Oktober in Darmstadt stattfinden wird.

Er berichtet auch über ein junges, viel verspre-

chendes Schwimmtalent, das momentan in seinem 

Verein in Darmstadt am Training teilnimmt.

35-Jahr Feier

Andreas will am Tag der 35-Jahr-Feier eine Vorfüh-

rung mit Flossenschwimmen im HTSV-See organi-

sieren.

TOP 8: FB Presse

Banner des HTSV

Paul stellt einige Entwürfe für ein Längsbanner des 

HTSV vor. Es soll bei Wettkämpfen und Veranstal-

tungen verwendet werden.

Der Vorstand entscheidet sich für einen Entwurf und 

beschließt einstimmig, dass dieses Banner produziert 

werden soll.

Post-its

Paul stellt auch seine Entwürfe von Post-its mit dem 

HTSV Logo und der Webadresse des HTSV vor.

Der Vorstand beschließt, nach leichten Korrekturen 

des Lay-outs eine noch festzulegende Stückzahl zu 

bestellen und auf der MV an die Vereine kostenfrei 

zu verteilen.

35-Jahr Feier 

Es sind zurzeit über 50 Anmeldungen eingegangen, 

darunter bisher aber nur sehr wenige Vereine. Sie 

werden deshalb nochmals angeschrieben und 

eingeladen. Bis zum Tag der Feier wird eine Anzahl 

von etwa 100 Gästen erwartet.

Die Vorbereitungen laufen gut, die Wünsche für 

Übernachtungen wurden alle berücksichtigt und 

gebucht.

TOP 9: Termine

Die gemeinsame Sitzung des HTSV Vorstands mit 

den Vereinsvorständen im Herbst findet am Sonntag, 

12. November 2006, um 14:00h in der Sportschule 

des lsb h in Frankfurt, Otto-Fleck-Schneise 4 statt. 

Dort wird unter anderem die Mitgliederversammlung 

des VDST vorbereitet, die dann eine Woche später, 

am 18. November 2006 in Bremen stattfindet.

Nächste Sitzung:

Am Montag, 11. September 2006, Haus Ronneburg,

19.30 Uhr - Raum 1

Doris Brelowski

Präsidentin

Rudolf Tillmanns

Vizepräsident und Protokollführer


